
A2 NINGBO DAILY要闻
2017年12月18日 星期一
一版责任编辑/陈 达
二版责任编辑/李国民

本报讯（记者孙吉晶 宁海
记者站陈云松 通讯员李鲁文）
上月底，宁海县市场监督管理局
和住建局收到了宁海县人大常委
会对两个局今年质量强县工作的
评议意见。探索建立人大评议质
量工作制度，是宁海推进“质量
强县”的一个创举。

宁海坚持科学性、多元性、
实效性三大原则，把市场监管、
住建、环保、商务等 26 家相关
单位纳入评议对象，围绕与民生
息息相关的经济、社会、城乡、
生态和政府服务五大领域，设置
了“质量基础、质量标准、质量
品牌、质量安全、质量文化、群
众质量满意度”6大块内容共 33
项评价指标，全面衡量被评议部
门的质量发展水平。除了明察暗
访、实地调研考评、集中评议等
常规方式，宁海新增述职评议、

专业测评、边评边改等考评手段，
形成评议“组合拳”。同时聘请第
三方专业测评机构参与测评。评议
结果与部门考核、评优评先挂钩，
并向县政府通报、向社会公开。对
于评议结果不合格的单位，实行一
票否决制，不列入评优评先对象，
该单位负责人及相关负责人不列入
干部晋升考虑。

针对市民反映强烈的交通出行
问题，评议工作组持续跟踪督办整
改落实情况，住建、交通等部门通
过综合施策，深化治堵保畅行动，
推行绿波带、单行线、公交专用
道，新增停车位 3418 个，打通断
头路 3 条，有效缓解行车、停车
难。县市场监管局针对“质量建设
缺乏示范点”问题，着手建立起与
产业相配套的公共技术服务平台，
建成国家文教用品质量监督检测中
心和国家级企业技术中心。

“凡是整改不到位的，评议工
作组均再次评议。”宁海县人大常
委会相关负责人表示，以评促改，
解决了一批市民反响强烈的热点难
点问题，市民的质量满意度从 3年
前的80.2上升到85.5。

宁海首创
人大评议质量工作制
解决了一批市民反响强烈的热点难点问题

本报讯（记者陈朝霞 海曙
记者站续大治 张黎升） 科室工
作是否为民利民？“最多跑一
次”服务质量如何？海曙区近日
启动“科室齐亮相·基层大评
议”活动，对 44 个重点部门的
全体职能科室开展评议活动。

“我们希望对被评议科室及
其所在单位进行一次地毯式检
验和监督评定，通过评议牢牢
抓住基层干部及人民群众普遍
关注的热点、难点问题，提出
切实可行的整改建议和措施，
从而促进各单位各科室进一步
增 强 服 务 意 识 ， 提 高 办 事 效
率。”海曙区委组织部相关负责
人表示。

据悉，此次参评的科室分别
是党群综合类、经济综合类、社
会工作类、科教文卫意识形态
类、城建城管与农村农业类、政
法类共六大类职能科室，参评人
员主要为镇 （乡）、街道干部、
部门机关干部、干部监督员、两

代表一委员、村 （社区） 党组织负
责人、社会工作者等。

工作任务是否积极推进，是否
存在形式主义、官僚主义、享乐主
义、奢靡之风等“四风”问题，
是否牢固树立“为民、亲民、便
民、利民”服务意识……此次活
动的评议内容包括整体效能、工
作作风、服务态度、公正廉洁、
科室形象等五个方面。“对于面向
基层的业务类科室，我们将重点
评议‘为民利民’专项活动开展
情况及落实‘最多跑一次’改革
情 况 ， 对 于 党 政 综 合 类 职 能 科
室 ， 评 议 更 加 关 注 是 否 杜 绝 作
风、禁令、政令等‘中梗阻’问
题。”该负责人表示。

据悉，评议采用“网络评议”
的方式进行，邀请全区干部群众参
与。

区纪委、区委组织部、区委宣传
部、区直机关党工委将根据综合评
分结果，结合科室日常工作运行情
况，研究确定各类别优秀科室，择机
予以表彰，并将测评数据和意见建
议反馈给区领导、部门主要领导。
针对各科室在评议活动中暴露出来
的问题，要求所在单位彻底查核、
限时整改、认真总结、全面提升。

工作怎么样 群众来评判

海曙启动科室
大评议打通“中梗阻”

本报讯 （记者杨绪忠 通
讯员廖鑫） 全市首届最美小区
暨最美物业人名单近日揭晓，
董亚娜、刘虎江等 15 人被评为
最美物业人；水岸心境、世纪
城等被评为 15 个最美小区；丹
顶鹤和保庆小区获评最美老小
区。

今年 9 月 12 日，市物业管
理协会启动了首届最美小区暨

最美物业人评选活动。最终，董
亚娜、刘虎江等 15 人被评为最美
物业人。

此次评选出的最美小区分别是
水岸心境、世纪城、印象花都丽
苑、都市丽湾、绿城绿园、汇豪天
下、东郡尚都、万科城、黄山豪
庭、荣安府、浅水湾、绿城桂花
园、东城名苑、天景园、百合公
寓。

最美小区
和最美物业人出炉

本报讯（记者王佳 通讯员
高顺艳） 日前，国家档案局表彰
通报了全国企业档案资源开发利
用优秀案例，宁波市轨道交通集
团有限公司、舜宇光学科技 （集
团） 有限公司榜上有名。

做好地铁保护，实现经济
和社会效益最大化，需要轨道
交通工程档案作为基础依据。
宁波市轨道交通集团有限公司
地铁保护办公室自成立以来，
累计开展地铁保护项目 87 个，
利用轨道交通工程档案 93 次，

包括中山路综合整治工程、仇毕
安置房项目、绿地中心工程、海
曙区档案馆工程、碶闸街地道工
程等。

舜宇集团利用档案塑造企业
文化，在舜宇展厅，近千件的文
件、书证、实物、照片等档案，展
示了舜宇的创业经验、文化基因和
时代风貌。目前，参观展厅已成为
舜宇新员工上岗前的必修课，至今
已接待员工数千人。同时，也成为
增进舜宇与客户及社会各界交流的
重要渠道。

我市两家企业档案资源
开发利用获全国优秀案例

本报讯（陈冬冬 孔庆洁） 昨
天上午，“e 起点赞·宁波常有新
变化”第十届宁波网络文化节闭幕
式在天一广场举行，上万市民参与
这场温暖人心且福利多多的网络文
化盛宴。活动还特别邀请到党的十
九大代表徐岚、胡朝霞现场分享清
朗网络空间、网络精准扶贫的事
儿。市政协副主席陈为能出席。

讲述网友宁波故事的#我在宁
波#网络互动话题当天阅读量突破
10亿大关。

在今年的网络文化节活动中，
“绿色网络文明进校园”活动，在
校 园 中 掀 起 了 “ 争 做 中 国 好 网
民”、传播优秀网络文化的浪潮。
来自浙江省网信办的十九大代表、
全国青联委员徐岚对这一活动赞不
绝口。她说：“每个网民要成为网
络好故事的挖掘者、传播者。互联
网时代，我们需要自由，更需要遵
守网络秩序。”

闭幕式上还公布了“网络十
年，我赞宁波”正能量温暖故事，

《顺其自然：带动甬城“隐善”》
等 34 个温暖故事入选。胡赤弟、
张义廉向其中到场的“爱心妈妈”
刘国娟、“送粥奶奶”徐兰芳、“补
胎哥”郁丙龙等 12 位温暖故事主
角代表颁发证书。

活动现场，宁波广大网民向贵
州回龙镇的 50 名特困优秀学子捐
助了总额16.9万元的爱心捐赠，这
笔助学款是在短短半天内筹集的。

昨天，近百家宁波自媒体小伙
伴集体亮相。“西门町”“宁波同城
会”“宁波人物”等精心策划了别

出心裁的“福袋任你选”“朋友圈
集赞抽奖”“转盘赢大奖”等线下
互动活动，与粉丝面对面交流。

“鄞光溢彩”头条号还邀请了十个
网络主播来到现场直播。

在公益义卖摊前，手工艺品、
自制围巾帽子、暖心姜茶、DIY手
机壳、自制棉花糖和糖画，不一而

足，志愿者卖力吆喝，一起为这个
年度暖心活动出力。

参与现场互动的市民，还抽取
了由中国移动、宁波建行、市网络
文化协会、董氏儿科、宁波民宿网
等提供的 iPhone8 Plus、华为手
机、kindle 电子读书器、小米充电
宝、移动流量包以及价值 1600 元

的民宿券、宁波日报报卡、防感冒
香囊等丰厚奖品。

据悉，本届宁波网络文化节，
全市推出了近 30 个网络活动，参
与人数 200余万人次，为历届网络
文化节之最。活动不仅通过中国宁
波网线上直播，更通过宁波自媒体
联盟“双微”进行广泛传播。

第十届宁波网络文化节昨闭幕
自媒体互动展会吸引上万市民参与

本报讯（记者朱军备 通讯员
高勇 王瑜） 最近，鄞州云龙镇陈
黄村党支部书记叶剑飞手里多了一
部手机。该村在 10 月中旬开通了

“书记一点通”热线，村民有事可
以直接打这个电话。叶剑飞说，热
线电话也向全村 3000 名外来务工
人员开放。

设立“书记一点通”热线，是
云龙镇党委提议的。该镇组织委员
胡 毓 敏 说 ， 电 信 电 话 虚 拟 网

“904901”是各村 （社区） 的党支
部书记专属热线，“90”代表一拨
就灵，“49”是宁波话“书记”的谐

音，而“01”指的就是支部第一负责
人。群众只要拨打这个“904901”，
就能直接与所属村党支部书记联
系，反映问题，解决难题。

正在进行新村建设、污水管网
提升改造的上李家村，村务工作繁
忙。“李书记，我们家门口的水管
被挖断了，您快派人过来看看。”

“李书记吗？村口路边的树遮住路
灯了，能不能找人修剪一下？”自

“904901”服务热线开通后，上李
家村党支部书记李德龙时常接到村
民的求助电话。他采取的方法是，
简单问题，当场答复；复杂问题，

24 小时内给予答复；疑难问题，
在一周内给予答复，或安排服务人
员上门了解情况予以解决。“热线
电话开通是服务管理的创新，体现
了我们农村小支部的大情怀。其实
打进热线电话并不太多，说明平时
支部对村民的服务还比较到位。”
李德龙略带自豪地说。

为规范服务，云龙镇设计了书
记“一点通”热线清单，内容包括
困难帮扶、应急救助、矛盾调处、代
办服务、村情告知、检举揭发、政策
咨询和意见建议等 8 大类，几乎囊
括了村民日常遇到的各种事务。

不管大事小事，都可以拨打
“书记一点通”热线。一旦接到群
众电话，村 （社区） 党支部书记都
会把问题记录下来，并通过村干
部、党员小组长、网格长等村级工

作队伍安排解决落实，力促“事事
能落实，件件有回音”。

经 过 两 个 多 月 的 运 作 ，
“904901”热线已覆盖云龙镇 6 个
建制村、1个社区，累计接到群众
关于邻里纠纷、患病救助、管道堵
塞、电路故障等紧急电话 152 次，
解 决 率 达 100% ， 村 民 满 意 率 达
100%。

“十九大报告提出，要坚持把
人民群众的小事当作自己的大事。
云龙推出‘书记一点通’，就是要
架起干部服务群众的桥梁，增强基
层书记为民谋利、为民解忧的意
识。”云龙镇党委书记陈建恩说。

据悉，“书记一点通”目前还
处于试运行阶段。下一步，该镇将
根据各村实际逐步推广，力争尽早
实现全镇17个建制村全覆盖。

架起村干部与村民的连心桥

鄞州云龙7个村(社区)
开通“书记一点通”热线

本报记者 梅子满

不久前获得全国道德模范荣
誉称号的象山县畜牧兽医总站站
长陈淑芳，和获得提名奖的国家
电网宁波慈溪市供电局职工钱海
军，近日在浙大宁波理工学院获
聘 成 为 宁 波 市 高 校 兼 职 思 政 导
师，并当场以演讲和访谈的形式
为大学生们上起了思政课。在与
大学生的分享中，他们回顾了自
己成为好人的初心，也以各自的
人生经历为例，希望大学生珍惜
大学生活，好好学习，同时学会
把善良当成生活习惯，将来做一
名有情怀有能力服务社会的人。

请把善良作为生活习惯

陈淑芳的好，并不仅仅限于用
自己的专业默默为乡亲们服务，她
还先后收养了 5个孩子，用心将他
们抚养成人。她把癌症晚期的婆婆
从老家接来，细心服侍 7年，直至
老人安详离世；她同样细心照料因
脑梗死成为“植物人”的母亲一年
多。

家里家外，陈淑芳都是一个好
人。她是如何做到的？面对大学生
惊讶的提问，陈淑芳淡然笑笑，

“因为我把善良当成了生活的习
惯。”她希望大学生也能如此，“做
好人不必追求形式，参加志愿者活
动当然好，但从身边做起更为重
要。”

善良善行，不仅是辛苦的付
出，更是幸福的收获。钱海军则从
18 年的志愿生涯中深深感悟到，
爱是一盏灯，照亮别人的同时，其
实也温暖了自己。

请珍惜大学时光，上
课别玩手机

做一个善良的人，首先要做一
个有能力的人。大家眼里的陈淑芳
是一个好人，更是一个多才多艺的
人，令很多人羡慕不已。

陈淑芳现场向大学生透露了自
己的秘诀，跟着孩子一起学。为了
让孩子身心健康发展，她要求 6个
孩子都掌握一样特长。在陪孩子学
习的过程中，她也自然而然地学习
了二胡、乒乓球等，“音乐和体
育，强壮了我的身体，让我精神愉
悦！”

前阵子，陈淑芳去上海一所高
校培训。她看到很多大学生上课时
一个劲地玩手机，不好好听课。

“作为母亲，这一幕让我很揪心。”
陈淑芳告诉台下的大学生，学校生
活是美好时光，要好好学习，“请
大家尽量在学习时把手机放得远远
的，不要让它形成干扰。”

请学会热爱自己的专业

陈淑芳是浙江省畜牧兽医界的
女博士，她扎根乡村兽医岗位 30
年，有好多次脱离一线岗位的机
会，然而她一一放弃，依然不辞辛
劳地奔走在为村民服务的路上。支
撑她坚持至今的力量是什么？

“一方面是村民们需要我，另
一方面，也是因为我实在热爱我的
专业。”陈淑芳如是回答大学生的
提问。陈淑芳读大学时是当时班上
仅有的两位女生之一，这么多年，
很多同学已经改行，而她还在坚
持。她以此告诉大学生，将来要坚
守岗位，首先必须做到热爱这份工
作。“要学会调整自己的心态，对
于专业要学会从不喜欢做到喜欢，
更要从喜欢上升到热爱。”

本次活动，也是市委教育工
委、宁波日报报业集团重磅打造的

“知行新说——百名兼职思政导师
进高校”活动的第二场。

陈淑芳钱海军与大学生交心

三个金句点拨大学生

在昨天的网络文化节闭幕现场，有市民在用手机直播。 （崔引 摄）

打通中梗阻
提升执行力


